

Nihon Hidankyo agrupa a sobrevivientes de Hiroshima y Nagasaki: Nobel de la Paz para organización japonesa antiarmas atómicas

El comité que entrega el premio consideró que el “veto sobre el uso de armas nucleares” que se generó en respuesta a los bombardeos de 1945 está ahora “sometido a presión”.

AGENCIAS

El Nobel de la Paz recayó ayer en la organización japonesa Nihon Hidankyo, que agrupa a sobrevivientes de los bombardeos atómicos de Hiroshima y Nagasaki en 1945, “por sus esfuerzos a favor de un mundo sin armas nucleares”.

El grupo, fundado en 1956, recibió el reconocimiento “por haber demostrado, mediante testimonios, que las armas nucleares no deben volver a utilizarse nunca más”, declaró el presidente del Comité Nobel noruego, Jørgen Watne Frydnes.

El copresidente de Nihon Hidankyo, Toshiyuki Mimaki, se mostró sorprendido al conocer que su organización fue recompensada. “Nunca soñé que esto podría suceder”, declaró emocionado en una rueda de prensa en Tokio.

El presidente del Comité Nobel consideró “alarmante” que el “veto sobre el uso de armas nucleares” que se generó en respuesta a los bombardeos atómicos de agosto de 1945 esté ahora “sometido a presión”. “El premio de este año es un premio que se centra en la necesidad de defender este veto nuclear. Y todos tenemos una responsabilidad, particularmente las potencias nucleares”, declaró Frydnes.

Casi 80 años después de los bombardeos atómicos en las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki, los últimos sobrevivientes de la doble tragedia, conocidos como “hibakusha”, siguen luchando para perpetuar la



MASAKO KUDO, funcionaria de Nihon Hidankyo habló con los medios en su oficina de Tokio tras la concesión del Premio Nobel de la Paz.

memoria y por la prohibición del arma nuclear.

Gaza, “como Japón hace 80 años”

Mimaki consideró que la actual situación en la Franja de Gaza, escenario desde hace un año de una guerra entre Israel y el movimiento islamista palestino Hamas, es similar a la del Japón

devastado por las bombas al final de la Segunda Guerra Mundial. “En Gaza, (los padres) toman en sus brazos a niños ensangrentados. Es como en Japón hace 80 años”, declaró.

“Se ha dicho que, gracias a las armas nucleares, el mundo mantiene la paz. Pero las armas nucleares pueden ser utilizadas por terroristas”, afirmó Mimaki, y agregó que, “por ejemplo, si Ru-

sia las usa contra Ucrania, o Israel contra Gaza, la cosa no terminará ahí. Los políticos deberían saber esas cosas”, insistió.

El jefe de la ONU, António Guterres, pidió ayer “eliminar” las bombas nucleares, que describió como “artefactos de muerte”.

El mes pasado, el Presidente ruso Vladimir Putin anunció un cambio en la doctrina nuclear de su país con el objetivo de desalentar a Occidente de permitir que Ucrania ataque a Rusia con armas de mayor alcance. También parece reducir significativamente el umbral al posible uso del arsenal nuclear ruso, señaló The Associated Press.

Para los países occidentales, la amenaza llega también de Corea del Norte, que multiplica los disparos de misiles balísticos, y de Irán, que presumiblemente busca dotarse del arma atómica, lo que Teherán desmiente, comentó France Presse.

No es la primera vez que los Nobel reconocen los esfuerzos por erradicar las armas nucleares. La Campaña Internacional para Abolir las Armas Nucleares (ICAN, por sus siglas en inglés) lo obtuvo en 2017, y Joseph Rotblat y las Conferencias de Pugwash fueron premiados en 1995 por “sus esfuerzos para reducir el papel desempeñado por las armas nucleares en la política internacional y, a largo plazo, eliminar este tipo de armas”.

Beatrice Fihn, que era directora ejecutiva de la ICAN cuando fue galardonada, dijo que reconocer a Hidankyo fue “bastante emotivo”.

THE ASSOCIATED PRESS